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2012～2013年度 ROTARY CLUB OF TOYOKAWA HOI CLUB WEEKLY 

例会日／毎週火曜日 12：30  例会場／豊川商工会議所 

会長／高桑 耐   幹事／大木健市  会報委員長／池田 弘

事務局／豊川市豊川町辺通 4-4 豊川商工会議所会館内 ℡0533-86-2535 Fax0533-86-8889 

ＨＰ／http://toyokawahoi.tank.jp 

クラブテーマ：ENJOY ROTARY 絆、みんな仲良く、クラブの未来へ

本年度第３１回 通算１２８５回

平成２５年２月１２日（火）
出席報告

会員総数 出席者数 出席率 1/29修正出席率

５７名 ２８名 ５８．３％ ９５．８％

 ゲスト：添沢温泉雲泉閣山の家館主 村松義行さん  ビジター：（なし）

★会長あいさつ     高桑 耐会長

こんにちは。

バレンタイン

が近いので少

し話をします。

アメリカでは、

誕生日とクリ

スマスとバレ

ンタインにプ

レゼントの交換をします。好きな人にプレゼ

ントをあげたりするのですが、チョコレート

であったり、場合によっては奥さんに車をプ

レゼントすることもあります。バレンタイン

は、恋人同士や夫婦だけでなく、好きな人や

愛している人に何かをプレゼントする日だか

ら、お母さんにあげることもあります。日本

の場合には、女性が男性

にチョコレートをあげて、

ホワイトデーにお返しを

します。アメリカはホワ

イトデーがありません。

日本は商売人が考えた全

国的な行事の一つになっ

ています。

 女性の活躍の話をします。四大陸フィギア

で、浅田、鈴木、村上で上位 3 位を日本勢が

しめました。浅田真央は、今季の世界最高得

点を出しました。ワールドカップ・ノルディ

ックス・ジャンプ女子・蔵王大会で、16 歳の

高梨沙羅選手が優勝しました。今季 12 戦中で

優勝 6 回、準優勝 2 回です。今季のワールド

カップ総合優勝に大きく近づいています。日

本女子のアイスホッケーがソチ冬季五輪の切

符を手に入れました。1998 年長野冬季五輪以

来 4 大会ぶりの出場を決めました。今話題に

なっている女子柔道が、グランドスラム・パ

リ大会で、7 階級で 5 つの金、銀が 1 つ、銅

が 1 つで、全ての階級で入賞しました。週末

は女性の活躍が素晴らしかったです。

 数年前に 1 キロ 5 万円のコーヒーが販売さ

れました。ジャコウネコのふんのコーヒーと

いうものを聞いたことがありますか。インド

ネシア産でジャコウネコが食べたコーヒーの

果実で、未消化でふんとして排出されたコー

ヒー豆で「コピ・ルアク」と言います。ジャ

コウネコの消化酵素の働きで良い豆になるそ

うです。1 杯 3,000 円ぐらいします。昨年の 7
月に、タイで象のふんから出来たコーヒーが

登場しました。「ブラック・アイボリー」と言

い、象の消化器官を通るうちに酵素によって

豆のタンパク質が分解され、苦みが殆どなく

なり美味しいのだそうです。1 杯 5,000 円で

す。なかなか金額的にも気分的にも飲めない

コーヒーです。

★幹事報告       大木健市幹事

例会臨時変更のお知らせ

ロータリー手帳注文について

豊川 RC との合同例会について

東三河分区親睦ゴルフ大会について

豊川 RC との合同ゴルフコンペについて

★委員会報告

雑誌広報委員会(河本委員長) 
ロータリーの友 2 月号の紹介
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★外部講師の卓話

講師の紹介    柴田ﾌﾟﾛｸﾞﾗﾑ委員長

本日の講師は、添

沢温泉雲泉閣山の

家館主の村松義行

さんです。90 年に

豊川 JC の理事長

をした時に、奥三

河 JC の理事長で、

その年に豊橋で全国大会が開催されて、東三

の６JC の理事長として苦労をしましたので、

毎年、理事長会を数回開いている仲です。設

楽ダムが今どうなっているのかと思い、卓話

をお願いしました。ご清聴お願いします。

「設楽ダムについて」   村松義行氏

 こんにち

は。生まれ

も育ちも設

楽町田口で

す。中学ま

では田口で

過ごし、高

校と大学は

名古屋で過

ごしました。家業が旅館業でしたから、大学

卒業後は東京のホテル専門学校に行っていま

した。設楽ダムの記事が、73 年 11 月の新聞

に出ました。東京で新聞を見てビックリして

家に連絡をしたら、地元では大変な騒ぎにな

っているとのことでした。愛知県から設楽ダ

ムを造るとふって湧いた様に出てきました。

 設楽ダムは国土交通省直轄のダムになりま

す。鳳来湖の宇連ダム、大島ダムは、独立行

政法人水資源機構で農林水産省系列のダムに

なります。三河湖も農林水産省の系列になり

ます。

 豊川は河口から 77Kと小さい川です。但し、

標高差が大きいです。段戸山が標高 1000m で、

河口からの標高差は非常に大きいです。一級

河川の豊川は、宇連川と寒狭川の二つの川か

らなっています。設楽ダムが出来る位置は、

河口から 68 キロの位置になります。水は清流

で綺麗ですから日本一と言っても良いくらい

です。今までダムがないから水が綺麗なので

す。自然環境的に考えるとダムの建設は良い

ものではありません。

地元では、設楽ダムの話が出てから、今年

の 11 月で 40 年になります。あの当時に働き

盛りの 40 歳の人が今は 80 歳。当時の人口は

1 万人以上いましたが、今は、津具村と合併

して 5,700 人で、5 千人を切るのも時間の問

題です。過疎化、少子化、高齢化して、上流

では大変に苦しんでいます。

設楽ダムは、豊川で幾度となく繰り返され

る洪水氾濫と頻発する渇水の被害から人々の

暮らしを守るため、そして活力に満ちた東三

河地域の発展に貢献するための 3 つの役割を

果たす多目的ダムです。

佐久間ダムは電源開発が管理する水力発電

を主目的とするダムです。新豊根ダムは国土

交通省中部地方整備局と電源開発が共同して

管理する多目的ダムです。

洪水と渇水は自然のものですから、必ず起

こることです。ですが、洪水は被害が出ると

水害と言われ、渇水も被害が出ると水不足と

言われます。自然に流れていることが川にと

っては良いことです。豊川の水が少ないから、

一時的に貯めて、水量を調整して川を活かそ

うと国の方は考えています。

設楽ダムの概要は、総貯水容量 9,800 万㎥、

ダムの高さは約 129ｍの重力式コンクリート

ダムです。設楽ダムの位置は上流ですから、

雨が降っても直ぐに水は貯まりません。大変

効率の悪く、1 年に 1.2 回転するダムになり

ます。流域面積が 62 ㎢です。水没する地域は

3 ㎢です。水没地域は、八橋地区 42 世帯、川

向地区 15 世帯、大名倉地区 16 世帯、松戸地

区 2世帯、小松地区 12世帯、田口地区 8 世帯。

移転するところは 124 世帯とされていますが、

実際に水没するところは 95 世帯となります。

あとは、関連する道路建設の関係が 14 世帯、

ダムを建設する時に地域がバラバラになって

しまうので、少数残存の関係が 15 世帯となり

ます。

 最近、ダムはどうなっているのだと聞かれ

ます。今は凍結状態に入っています。水没地

域の人たちは待っていられない、高齢化して

いるので早く何とかしてほしいと希望して、

町も 09 年にダム建設に賛成をし、反対者もや

むを得ない協力しようという事になりました。

平成 21 年度に予算 19 億、22 年度に予算 27
億、23 年度に予算 34.5 億、24 年度に予算約

100 億の予算がついたので、一気に移転が進

みました。来年度は 87 億円の予算が着きまし
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た。直轄ダムが 80 ぐらいある中で、設楽ダム

の予算が飛びぬけています。関東の八ツ場ダ

ム、中部の設楽ダム、九州の川辺川ダムがあ

ります。設楽は川辺川ダムに隠れてあまり目

立っていないのです。この東三河の為に造ら

れるダムですが、全国にはあまり知られてい

ません。

 昨年の 12月末に対象地権者が 790名で、354
名 45％と契約が出来ています。世帯数では、

124世帯のうち 95世帯 74％が契約を済ませま

した。私のところはまだで 3 月いっぱい掛る

と思います。ですから、まだ廃業ではなく、

休館中となっています。店の方は立ち退きし

ないといけないので、泣く泣く閉館したわけ

です。お陰様で 135 年間営業をさせて頂きま

した。ここまで無事にやらせて頂きました。

従業員の生活の保障を全部しまして、休業に

しました。その後、撤去をしないといけない

ので、約 1 年かけて撤去の準備をしまして、

昨年の 10 月 11 月で建物は撤去しました。国

の予算もつきましたので、あと 1 年ぐらいで

皆さん移転できると思います。

 このダムは地元が頼んで造るダムではあり

ませんので、県が国に働きかけて造ることに

なったダムです。直轄ダムですから、反対は

できません。やはり国の将来のことを考えた

ら、必要なダムだということで町も納得、水

没地区の人たちも納得しまして進めています。

 移転先は様々で 3 分の 1 が新城、豊橋、名

古屋、静岡などに移転。町内の残る方は 3 分

の 1 です。残りの 3 分の 1 は息子などの家、

町の施設、県の施設、アパート等に移転して

います。

2020 年に完成予定ですが、遅れています。

ダム建設に 2070億円掛ります。国が 1340億、

県が 721億円を 20年かけて払っていくそうで

す。これ以外にも関連事業もあります。県も

900 億円を水源地対策費として予算組してい

るそうです。設楽ダムに関する勉強会があり

ました。愛知県の財政的には大丈夫だと聞き

まして、我々もホッとしております。設楽ダ

ムは、まだ工事には入っていません。水没地

区の人たちの移転を最優先におこなっている

段階です。ご清聴ありがとうございました。

★ニコニコボックス

 鈴木啓仁会員 誕生日を祝って頂き

永田恵照会員 結婚記念日を祝って頂き

★TASC 活動の報告

1月 27 日に東三河ふるさと公園トレイルマラ

ソンが行われ、豊川市陸上競技協会の要請を

受けて、大会盛り上げの為に TASC のノボリ

と横断幕の設置をして応援しました。

 当日の朝は、前夜の雪が少し残る寒い中で

の作業でした。お手伝いに出られた TASC ス

タッフの皆さん、お疲れ様でした。

クラブ目標：会員増強純増      3 名

クラブ目標：Ｒ財団寄付額    ＄100/人
現在の状況

 会員増強・・・・・・・・・・ 純増 1 名

 Ｒ財団寄付額・・・・・・・・・＄74/人

会報担当者：池田 弘会員、杉浦元保会員

このウィークリーは再生紙を使用しています。


